

Garde d'enfant à Lille : l'Europe accorde 400 000 euros à l'Association des centres sociaux pour innover

En octobre commençait l'aventure européenne de l'Association des centres sociaux de Wattrelos (Nord). Son défi soutenu par l'Europe : innover dans la garde d'enfant et l'emploi.

Publié le 4 Jul 17 à 12:04 Voir les commentaires



A Lille, 2020 marquera un point final au projet européen mené dans l'Interreg deux mers. (©Association des centres sociaux de Wattrelos)

A **Lille**, précisément à **Wattrelos**, on réfléchit sérieusement à la **garde d'enfant** et l'**accès à l'emploi**. Deux sujets qui reviennent très souvent sur le tapis et sur lesquels souhaite se pencher l'**Association des centres sociaux** de la Ville de Wattrelos. Comment **innover** en termes de garderie d'enfant et faciliter l'accès à l'emploi de leurs parents au chômage ? Cela fait huit mois que la structure sociale étudie la question, appuyée par l'**Union européenne** jusqu'en 2020.

Le projet concernant les tout-petits se nomme **PACE**, acronyme de Providing Access to Childcare and Employment. « À travers le projet, nous nous questionnons sur notre propre mode de fonctionnement au sein de nos trois haltes-garderies », explique Pierre Vasseur, responsable des projets européens.

l'**Association des centres sociaux** est partie d'un constat simple pour son étude : les parents ayant des enfants âgés entre 0 et 3 ans pensent que la parentalité les empêche d'accéder à l'**emploi**. C'est à ce moment qu'entre en jeu **PACE** en fournissant l'accès à la **garderie**, où il existe de moins en moins de place, et à l'emploi aux parents en situation de non-emploi, à court ou long terme.

Co-financé par le FEDER

L'étude de faisabilité est menée avec différentes structures situées en France, bien sûr, en Belgique, aux Pays-Bas et en Angleterre. C'est le programme Interreg deux mers ; entre la Manche et la mer du Nord. « Ce sont des pays qui ont les mêmes caractéristiques d'emploi (le taux de chômage) et de garde d'enfant que nous », poursuit Pierre Vasseur.

Le programme leur permettra, sur quatre ans, d'améliorer leur quotidien et « de co-construire des méthodes transfrontalières. » L'idée est en effet de comparer et de mettre en commun les pratiques de chacun. Seulement voilà, innover demande beaucoup de moyens. **l'Association des centres sociaux** a répondu à un appel à projet qui lui a permis de bénéficier de l'aide financière à hauteur de 60 % du **Fonds européens de développement économique et régional (FEDER)** soit 390 575 euros sur un coût global d'un peu plus de 650 000 euros.

Les sommes nous sont versées petit à petit que nous avançons sur le projet. Nous avons un calendrier à respecter et à chaque étape, nous obtenons un versement du FEDER. L'Union européenne regarde de très près la progression du projet. Rien n'est acquis !

Des actions dès la rentrée 2017

Le groupe cible de **l'Association des centres sociaux de Wattrelos** est une soixantaine de parents différents, susceptibles de prendre part à **PACE**. Ils suivront un plan de développement personnel et participeront à des ateliers pensés pour les aider à retourner sur le marché de l'emploi. Certaines actions sont déjà réfléchies et commenceront dès la rentrée. Les chercheurs, basés en Belgique, tenteront ensuite de ne retenir que le meilleur de l'expérimentation, vouée à être étendue sur l'ensemble de territoire.

Julie Kiavué

[Rédaction Lille](#) / [Lille Actu](#) / [Commentaires](#)